

CARLOS S. VEGA.  
AHOME, SINALOA.  
MÉXICO.

Ahome, Marzo 4 de 1919.

Sr. General Dn.  
Alvaro Obregón

Hermosillo.

Querido compadre:

El simpático joven Ingeniero, miembro de esta comisión de la Secretaría de Fomento, Francisco Silva, á quien ya Vd. conoce, desesperado de conseguir su objeto en el siguiente asunto que tiene en la Secretaría de Guerra, ha ocurrido á mi como último recurso, para que á mi vez lo haga con Vd.; para ver de conseguir lo que tan justamente reclama para su Señora madre. El caso es el siguiente:

Un hermano de él, Teniente Coronel Daniel Siva, murió en campaña en la batalla del día 6 de Agosto de 1917 en el pueblo de Laguna Grande Distrito de Monte Escobedo del Estado de Zacatecas, siendo jefe del 8o. Regimiento de caballería, de la Brigada al mando del General Enrique Estrada. Se gestionó la pensión á que tiene derecho la Señora madre de él Doña Ynés R. de Silva, de Guadalajara; y corridos todos los trámites con la presentación de todos los documentos que se exige en estos casos, fué aprobada la pensión por quien corresponde, hasta haberse dado la orden relativa á la Secretaría de Guerra. En este departamento cayó en un pozo el expediente consabido y no ha sido posible que allí hagan efectiva la pensión á pesar de los esfuerzos que el Ingeniero ha hecho desde aquí para conseguir que la Señora su mamá cobre dicha pensión.

Como se trata de un asunto de tanta justicia, pues la Señora no cuenta con mas recursos que la ayuda de su hijo, y tratándose de un buen amigo y un joven apreciable y digno en todos conceptos, como es el Ingeniero Silva, no he tenido embarazo molestarlo á Vd. á fin de que ~~me~~ nos haga tanto á él como á mí, el servicio de ayudarlo en la forma que lo estime mas conveniente y menos molesto, por lo que le anticipo mis agradecimientos.

No se me oculta lo difícil que es arreglar estos asuntos con la Secretaría de Guerra, recordando las dificultades y moratorias que tuvo para conseguir la pensión correspondiente á la Viuda del General Sobarzo, pero conociendo su carácter justiciero y siendo por otra parte Vd. la persona que con mas eficacia puede ayudarnos en este asunto, me resolví á darle la molestia, que nuevamente le repito me perdona.

Con finos recuerdos para María y sus chamacos, le envía un abrazo su compadre que lo quiere.

*Carlos S. Vega*

*Handwritten notes and signatures at the bottom of the page, including the name 'Silva'.*



Ahmoé, Marzo 7 de 1919.

Gr. General Dr.

Alvaro Obregón

Hermosillo.

Querido compatriota:

El simpático joven Ingeniero, al que en esta comarca de la Secretaría de Fomento, Francisco Silva, le he conocido, desea...  
...en el siguiente asunto que tiene en la Secretaría de Guerra, ha ocurrido a mi como último recurso, para que a mi vez lo...  
...para con Vd. para ver de conseguir lo que tanto injustamente he deseado...  
...en el siguiente: El caso es el siguiente: Un hermano de él, Teniente Coronel Daniel Silva, murió en campaña en la batalla de...  
...Distrito de Santa Rosalita del Estado de Sinaloa, siendo jefe del 80. Regimiento de Caballería de la Frontera al mando del General Erazo...  
...que Estrada. Se gestió la pensión que tiene derecho la Señora madre de él Doña Ynés R. de Silva...  
...mises con la presentación de todos los documentos que se exige en estos casos, fue aprobada la pensión por quien corresponde, hasta haberse dado la orden relativa a la Secretaría de Guerra. En este desenvolvimiento cayó en un pozo y expediente convalidado y no ha sido posible que allí hagan efectiva la pensión a pesar de los esfuerzos que el Ingeniero ha hecho desde su...  
...ción.

Como se trata de un asunto de tanta justicia, pues la Señora no cuenta con sus recursos que la ayuda de su hijo, y tratándose de un buen amigo y un joven apreciable y digno en todos conceptos, como es Ingeniero Silva, no he tenido embargo molestado a Vd. a fin de que...  
...no he hecho tanto a él como a mí, el servicio de acudir en la forma que lo estime mas conveniente y menos molesto, por lo que le anticipo mis agradecimientos.  
No se me oculta lo difícil que es arreglar estos asuntos con la Secretaría de Guerra, faciendo las dificultades y molestias que tuve para conseguir la pensión correspondiente a la Viuda del General Boban, pero conociendo su carácter justiciero y siendo por otra parte Vd. la persona que con mas eficacia puede ayudarme en este asunto, me resolví a darle la molestia, que nuevamente le recito me persona. Con fines recuerdos para darle y sus chamosos, le envío un dibujo en compare que lo quiere.

*[Faint signature]*



EN HUEHUOSILLO, Son., Marzo 10' 1919.

Sr. Ramón Ross.  
Huatabampo. - Son.

Estimado amigo y compadre:-

Me fué grato recibir su carta fecha 4 del actual y conforme con su contenido desde luego me dirigí al Sr. Gral. J. J. Ríos, Oficial Mayor de la Secretaría de Guerra, recomendándole de manera especial el asunto de nuestro buen amigo el joven Silva, esperando que muy pronto quedará solucionado en forma favorable.

Agradezco mucho me haya usted proporcionado la oportunidad de servirle a un hombre de las virtudes del Ingeniero Silva y esté seguro de que estos casos no significan para mí una molestia.

Me acabo de levantar de una gripe que me tuvo doce días en cama y no estoy aún del todo bien.

Pongo a las órdenes de usted y de mi comadre una niña que nació antier y que lleva por nombre Alba.

Le envío un saludo cariñoso, esperando verlo pronto en su nuevo reino.

Su amigo y compadre que lo quiere.

9 1 r b t

México, D.F.  
26 de marzo de 1919.-

Señor Gral. de Div.  
Alvaro Obregón,

HERMOSILLO, SON.

Muy estimado Jefe y fino amigo:

Me refiero a su siempre grata fecha 11 de los corrientes, manifestándole que se ha buscado en los distintos Departamentos de esta Secretaría, el expediente relativo a la pensión de la señora Inés R. de Silva, por la muerte de su hijo, Teniente Coronel Daniel Silva, sin que haya sido posible encontrarlo, a pesar de que la busca se hizo con toda minuciosidad; por lo que muy atentamente me permito suplicarle tenga la bondad de darme el apellido completo de la interesada, a fin de que activamente se busquen sus antecedentes y se resuelva en justicia lo que corresponda.

Con el respeto y consideración de siempre, me repito suyo afmo. atento amigo y S. S.





Mayo 3 de 1919.

Sr. Dn. Ramón Ross.  
Huatabampo. - Son.

Muy estimado amigo:-

Lo refiero a mi carta fechada en  
Hermosillo el día 10 del pasado marzo.

Ya recibí contestación del General Ríos y me pide el nombre completo de la señora Silva en vista de no haber encontrado el expediente en ninguno de los Departamentos de la Secretaría de Guerra. Le suplico dar-me este dato y todos los demás que estime convenientes, para transmitirlos a dicha Secretaría y se active el asunto.

Con todo aprecio, me repito su afmo. amigo,  
compadre y S. S.

FTb

Abril 17' 1919.

Sr. Ramón Ross.  
Huatabampo. - Son.

Mi querido compadre:-

Por haber salido con premura, se me pasó obsequiar a la Compañía Dramática de esa un pequeño donativo para que lo incorporen a los fondos que destinan a la planta de luz; por lo que me permito acompañarle un giro contra mi oficina por \$100.00 -cien pesos oro nacional-, cuyo valor le suplico entregar, en mi nombre, a dicha Compañía. Y si no le es molesto y la comisión no es mal interpretada, sírvase saludar con todo afecto a la cautivadora María Dolores.

Le envío un saludo cariñoso que le suplico hacer extensivo a mi comadre, y me repito como siempre su afmo. amigo y S. S.

AO/FTb  
Anexo.



A la vista, se servirán Uds. pagar al Sr. Ramón  
Ross, de Huatabampo, Son., o a su orden, la cantidad de  
Dls.50.00 -cincuenta dollars- que cargarán en la cuenta  
----- personal del suscrito. -----

Nogales, Son., 17 de abril de 1919.

A la Oficina del Sr. Gral. Alvaro Obregón.  
Nogales, - Sonora.